

CONSIGNES A LIRE ATTENTIVEMENT (Scroll for english version)

Ce formulaire <u>peut</u> être rempli <u>en français ou en anglais</u> .
<u>IDENTITÉ</u> : Tous les champs sont obligatoires.
ÉTUDES SUPERIEURES :
Merci de remplir au moins la première ligne au sujet de l'année en cours.
 - Cursus: préciser l'intitulé du diplôme, le niveau universitaire, et la discipline principale. -Mention obtenue (si votre établissement vous fournit ce renseignement. <u>Sinon, laisser vierge</u>) - Moyenne annuelle : (si votre université vous fournit ce renseignement. <u>Sinon, laisservierge</u>) - Rang : (si votre université vous fournit ce renseignement. <u>Sinon, laisservierge</u>)
INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES : Ce champ n'est pas obligatoire.
LANGUES :
 Merci d'évaluer votre niveau en choisissant l'une des appréciations pour chaque colonne. Dans les lignes suivantes, vous pouvez mentionner d'autres langues et le niveau lu, écrit et parlé que vous avez pour chacune d'elles.
La signature est facultative.



IDENTITY : All the fields are mandatory
--

SECONDARY STUDIES: All the fields are mandatory.

UNIVERSITY STUDIES:

Please complete at least the first line about the current year.

- Undergraduate studies: Name of the degree and academic level, and majorfield
- Mention (If you are given this information by your university. If not, leave blank)
- Mark: (If you are given this information by your university. If not, leave blank)
- Rank: (If you are given this information by your university. If not, leave blank).

ADDITIONAL INFORMATIONS:

This field is not mandatory.

LANGUAGES:

- Please rate your level by choosing one of the proposed appreciations.
- In the following lines you can mention other languages and the level of reading, writing and speaking you have for each.

Signature is not compulsory.



CONSTITUTION DU DOSSIER DE CANDIDATURE

L'ensemble des documents demandés sont à déposer, <u>regroupés en un pdf unique</u>, sur la plateforme dont le lien vous_sera envoyé une fois rempli le formulaire initial de candidature sur le site https://www.ens.psl.eu/une-formation-d-exception/admission-concours/concours-normalien-etudiant/sciences

Ce pdf unique doit être nommé « Nom-Prénom.pdf»

Les documents doivent y figurer dans l'ordre indiqué ci-dessous

- Le formulaire détaillé de candidature (formulaire modifiable, à télécharger et enregistrer avant de le remplir)
- Une pièce d'identité en cours de validité (CNI ou passeport) ;
- Un curriculum vitae (sans photographie);
- Une lettre de motivation
- Une copie des diplômes (Baccalauréat et diplômes universitaires);
- Des copies des relevés et bulletins de notes obtenues depuis le baccalauréat (inclus), il s'agit des relevés semestriels (universités), des bulletins trimestriels (CPGE), et le cas échéant les notes des contrôles subis durant l'année universitaire en cours. Il faut aussi joindre la photocopie des résultats officiels des concours éventuellement présentés les années précédentes.

NB : Certaines universités délivrent tardivement leurs diplômes. Les candidat·e·s sont néanmoins invité·e·s à soumettre un dossier provisoire comprenant toutes les notes et les résultats dont ils disposent.

- Lettres de recommandation : voir le tableau ci dessous, selon les départements
- Noms et e-mails de 2 référents

ATTENTION:

Une demande d'identifiant doit donc être faite au plus tard le 23 Avril 2024 (inclus) en remplissant le formulaire initial. Le pdf du dossier de candidature complet doit être déposé au plus tard le 26 Avril 2024 midi (heure de Paris).

Toute inscription inexacte ou incomplète ne sera pas prise en compte et entraînera l'annulation de la participation

<u>Départements</u>	<u>Pièces</u> <u>spécifiques</u>	Lettres de recommandation	Informations ou questions Site à consulter pour les spécificités de chaque département
Biologie	-	Ne pas inclure les deux lettres de recommandation dans le dossier : les enseignants ou encadrants de stage doivent les faire parvenir en pdf, au plus tard le 23 avril 2024, avec comme objet de l'email « Nom-Prénom-recommandation » et comme nom de fichier : 2024NomPrénom_NomRéférent_Biologie.pdf à l'adresse licbio@biologie.ens.fr	Recommandations (<u>Département de</u> <u>Biologie</u>)
Chimie	-	Ne pas inclure les deux lettres de recommandation dans le dossier : les enseignants ou encadrants de stage doivent les faire parvenir en pdf, au plus tard le 23 avril 2024, avec comme objet de l'email « Nom-Prénom-recommandation » et comme nom de fichier : 2024NomPrénom_NomRéférent_Chimie.pdf à l'adresse candidature.chimie@ens.psl.eu	Recommandations spécifiques (Département de Chimie) NB: Pour toute question relative aux candidatures en chimie, merci d'adresser un courrier à l'adresse: cne.chimie@ens.psl.eu
Etudes cognitives	Pour les candidat.e.s niveau M1, une preuve de votre candidature au Master de sciences cognitives (capture d'écran du mail de confirmation par exemple)	Une unique lettre de recommandation est demandée. Ne pas l'inclure dans le dossier : elle doit être envoyée par son auteur (enseignant ou encadrant de stage) en pdf, au plus tard le 23 avril 2024, avec comme objet de l'email « Nom-Prénom-recommandation » et comme nom de fichier : 2024NomPrénom_NomRéférent_Chimie.pdf à l'adresse concours-dec@ens.psl.eu / secretariat-pedago-dec@ens.psl.eu	Recommandations spécifiques (<u>Département d'Etudes cognitives</u>)

Géosciences		Ne pas inclure les deux lettres de recommandation dans le dossier : les enseignants ou encadrants de stage doivent les faire parvenir en pdf, au plus tard le 23 avril 2024, avec comme objet de l'email « Nom-Prénom-recommandation » et comme nom de fichier : lettre_soutien_{nom_prénom_du_candidat} à l'adresse concoursetudiants (at) geosciences.ens.fr	Recommandations spécifiques (<u>Département de</u> <u>Géosciences</u>)
Informatique		Ne pas inclure les deux lettres de recommandation dans le dossier : les enseignants ou encadrants de stage doivent les faire parvenir en pdf, au plus tard le 23 avril 2024, avec comme objet de l'email « Nom-Prénom-recommandation » et comme nom de fichier : 2024NomPrénom_NomRéférent_Info.pdf à l'adresse diplome@di.ens.fr	Recommandations spécifiques (<u>Département</u> <u>d'Informatique</u>)
Mathématiques	Joindre à la candidature tout document qui vous paraitrait pertinent rapport de stage, travail personnel etc. (attention à respecter la taille de fichier	Inclure une à deux lettres de recommandation par un enseignant ou un encadrant de stage dans le dossier soumis	Recommandations spécifiques (<u>Département de</u> <u>Mathématiques</u>)
Physique	Joindre à la candidature tout document qui vous paraitrait pertinent rapport de stage, travail personnel etc. (attention à respecter la taille de fichier	Inclure deux lettres de recommandation par un enseignant ou un encadrant de stage dans le dossier soumis	Recommandations spécifiques (<u>Département de</u> <u>Physique</u>)



APPLICATION FILE

All these documents must be deposited, <u>merged as a unique Pdf</u>, on a platform whose link will be sent once you have filled your initial application form on : https://www.ens.psl.eu/une-formation-d-exception/admission-concours/concours-normalien-etudiant/sciences

This unique pdf must be named "Family Name-Given Name.pdf"

The documents must be in this precise order:

- This application form, filled
- Passeport or National ID card
- C.V in french or in english
- Letter of motivation, in french or in english
- Diplomas (Highschool, and other from other universities, or transcript of last year of highschool for applicants without a diploma)
- Grades from highschool diploma (included), this concerns semester reports (universities), quarterly reports (CPGE), and, where applicable, marks for tests taken during the current academic year. You must also provide photocopies of the official results of

NB: Some universities send their diplomas late. However, candidates are nevertheless invited to submit a provisional file including all grades and results available.

- Letters of recommendation : See chart below according to the departments
- Name and email of two referents

any competitive from previous years.

CAREFUL:

A request for an identifier must therefore be made no later than April 23, 2024 (included) by completing the initial form.

The pdf of the complete application file must be submitted no later than noon (Paris time) on April 26, 2024.

Any inaccurate or incomplete registration will not be taken into account and wil result in the cancellation of participation.

<u>Departments</u>	Specific documents	Letters of recommendation	Information or questions Consult this site for specific information on each department
Biology	-	Do not include the two letters of recommendation in the application file: teachers or internship supervisors must send them in pdf format, no later than April 23, 2024, with "Lastname-Firstname-Recommendation" as the email subject and 2024Lastname-Firstname-Recommendation_Biology.pdf as the file name. to licbio@biologie.ens.fr	Recommandation (<u>Departement of</u> <u>Biolog</u> y)
Chemistry	-	Do not include the two letters of recommendation in the application file: teachers or internship supervisors must send them in pdf format, no later than April 23, 2024, with "Lastname-Firstname-Recommendation" as the subject of the email and 2024Lastname-Firstname-Recommendation_Chemistry.pdf as the file name. to candidature.chimie@ens.psl.eu	Specific recommendations (Departement of Chemistry) NB: If you have any questions about chemistry applications, please write to: cne.chimie@ens.psl.eu
Cognitives sciences	For M1 candidates, proof of your application to the Master in Cognitive Science (e.g. screenshot of confirmation email). for instance)	Only one letter of recommendation is required. Do not include it in the application file: it must be sent by its author (teacher or internship supervisor) in pdf format, no later than April 23, 2024, with "Lastname-Firstname- Recommendation" as the email subject and 2024Lastname-Firstname- Recommendation_Chemistry.pdf as the file name. to concours-dec@ens.psl.eu	Specific recommendations (Département of cognitive sciences) NB : Questions : secretariat-pedago- dec@ens.psl.eu or the Director of Studies: Yves Boubenec (boubenec@ens.fr)
Earthsciences		Do not include the two letters of recommendation in the application file: teachers or internship supervisors must send them in pdf format, by April 23, 2024 at the latest, with "Last name-First name-recommendation" as the subject of the email and "lettre_soutien_{nom_prénom_du_candidat}" as the file name. to concoursetudiants@geosciences.ens.fr	Specific recommendations (<u>Département of</u> <u>Earthsciences</u>)

Computing Science		Do not include the two letters of recommendation in the file: teachers or internship supervisors must send them in pdf format, no later than April 23, 2024, with "Lastname-Firstname-Recommendation" as the subject of the email and 2024Firstname-Firstname-Recommendation_Info.pdf as the file name. to diplome@di.ens.fr	Specific recommendations (<u>Deparment of computing science</u>)
Mathematics	Attach any relevant documents to your application (internship report, personal work, etc.) (please respect file size).	Include one or two letters of recommendation from a teacher or internship supervisor in the application file.	Specific recommendations (<u>Department of</u> <u>Mathematics</u>)
Physics	Attach any relevant documents to your application (internship report, personal work, etc.) (please respect file size).	Include two letters of recommendation from a teacher or internship supervisor in the application file.	Specific recommendations (<u>Departement of</u> <u>Physics</u>)



CANDIDATURE/APPLICATION Discipline 1: Discipline 2 (Optional): **IDENTITÉ/IDENTITY** Nom/Name: Nom d'Usage/Common law name: Prénom/First name: Date de naissance (jj/MM/aaaa)/Date of birth: Ville de naissance et département/City of birth: Pays de naissance/Birth country: Nationalité / Nationality : Genre/Gender: Adresse/Address: Complément d'adresse/Additional address details: Code postal/Zip code: Ville/Town: Pays/Country: Courriel/Email: Téléphone/Phone:

BOURSE/FINANCEMENT/SCHOLARSHIP

Etes-vous boursier ?/Do you have a scholarship? :

Si bourse Crous, indiquez l'échelon (uniquement pour les candidats étudiants en france) /If Crous scholarship what level ? (Only for applicants studying in France) :



AMENAGEMENT D'EPREUVES/TEST ACCOMODATIONS

Sollicitez vous un aménagement d'épreuves pour raisons médicales/Do you require special arrangements
for tests on medical grounds?
Si oui, précisez le type d'aménagement/If yes which kind? :
ÉTUDES SECONDAIRES/HIGHSCHOOL
Intitulé/Type :
Si autre, précisez/If other, specify :
Nom de l'établissement/Highschool name :
Ville/département/ Pays de l'établissement/ : Town, country of highschool
Mention:

ETUDES SUPERIEURES/UNIVERSITY STUDIES

Cursus/Curriculum	Etablissement/School name	Année/Year	Mention	Moyenne annuelle Annual grade	Rang/ Rank
		2023/2024			
		2022/2023			
		2021/2022			
		2020/2021			
		2040/2020			
		2019/2020			

Cursus en cours/Current courses

Pour cette année en cours, êtes-vous/This year you are currently at ?:
- A l'Université / University ? :
- Discipline/Sector :
- En CPGE / In CPGE? :
- Filière / Sector ? :
- Dans un autre cursus/Other courses ? :
- Filière / Sector ? :



<u>INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES/ ADDITIONAL INFORMATIONS:</u> (stages, séjours à l'étranger, expériences professionnelles, publications,/Interships, abroad trips, work experiences, publications... etc. ...):

LANGUES/LANGUAGES

Langue/ Language	Lu/Read	Écrit/Written	Parlé/Spoken
Français/ French			
Anglais/ English			



Coordonnées des référents/Referents details:

Selon les départements, les lettres sont à envoyer directement par les référents aux adresses mails des départements concernés, ou à joindre au dossier (voir tableau ci-dessus)/ Depending on departments, letters should be sent directly by the referents to the e-mail adresses of the relevant departements, or included into the application file (see chart above)

Nom du référent 1/
Referent's name:

Nom du référent 2/
Referent's name:

Email:

	Je certifie l'exactitude des renseignements ci-dessus/ I certify the accuracy of the above information
--	--

En cas de déclaration frauduleuse, je m'expose à des sanctions pouvant aller jusqu'à l'annulation de ma participation au concours normalien étudiant 2024/ In the event of false declaration, I may be subject to sanctions up to the cancellation of my participation to the *Concours normalien* etudiant 2024

Date:

Pas de signature à apposer/ No signature required

L'ENS- PSL est responsable des traitements de données personnelles pour la gestion et le traitement de votre candidature dans le cadre de l'organisation des concours de l'ENS-PSL.

Ce traitement est obligatoire, vous ne pouvez pas vous y opposer sauf à ne pas candidater aux concours de l'ENS-PSL. Dans un objectif de minimisation des données collectées, certains éléments peuvent être indiqués comme facultatifs.

Ces informations sont nécessaires à la gestion et au traitement des candidatures pour les concours de l'ENS-PSL: notice d'information : https://candidatures.ens.psl.eu/Notice_information_candidats_aux_formations_ENS-PSL.pdf
S'agissant des données vous concernant, vous disposez d'un droit d'accès et de rectification que vous pouvez exercer en vous adressant par courriel à concours.normalien.etudiant@ens.psl.eu